

ABSTRAK

Struktur, Kategori, dan Fungsi Sosial Ungkapan Kepercayaan Rakyat bagi calon *Anak Daro* di Kenagarian Koto Baru Kecamatan Bayang Kabupaten Pesisir Selatan.

Oleh: Fadhla Hayati, 2009 – 96441.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan struktur, kategori, dan fungsi sosial ungkapan kepercayaan rakyat bagi calon anak daro yang berkembang di Nagari Koto Baru Kecamatan Bayang Kabupaten Pesisir Selatan. Kajian teori yang digunakan dalam penelitian ini, antara lain (1) pengertian folklor, (2) bentuk-bentuk folklor, (3) ungkapan kepercayaan rakyat merupakan folklor sebagian lisan, (4) struktur ungkapan kepercayaan rakyat, (5) kategori ungkapan kepercayaan rakyat, dan (6) fungsi sosial ungkapan kepercayaan rakyat. Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Objek penelitian ini adalah ungkapan kepercayaan rakyat bagi calon *anak daro* di Kenagarian Koto Baru Kecamatan Bayang Kabupaten Pesisir Selatan. Pengumpulan data dilakukan dengan teknik sebagai berikut: (1) menentukan informan yang memenuhi kriteria seorang informan yang baik, (2) melakukan wawancara, mencatat, serta merekam ungkapan kepercayaan rakyat dari informan, (3) melakukan pencatatan kembali hasil rekaman yang telah dilakukan. Data dianalisis dengan langkah-langkah sebagai berikut: (1) menstranskripsikan hasil rekaman ke dalam bahasa tulis, (2) menerjemahkan dan mendeskripsikan hasil rekaman ke dalam bahasa Indonesia, (3) mengelompokkan masing-masing ungkapan kepercayaan rakyat berdasarkan struktur, kategori, dan fungsinya, (4) menganalisis data, (5) menyimpulkan dan menulis laporan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa ungkapan kepercayaan rakyat bagi calon *anak daro* di Kenagarian Koto Baru Kecamatan Bayang Kabupaten Pesisir Selatan ditemukan 36 ungkapan. Berdasarkan hasil penelitian maka dapat disimpulkan bahwa ungkapan kepercayaan rakyat bagi calon *anak daro* merupakan sarana komunikasi dalam menyampaikan isi hati dan perasaan secara polos dan lugu, sehingga sering kali kelihatan tidak kasar. Hal ini menyangkut dengan perbuatan manusia yang dilakukan dengan sengaja yang menyebabkan suatu akibat. Ungkapan kepercayaan ini memiliki dua struktur, yaitu (1) struktur dua bagian, (2) struktur tiga bagian. Ungkapan kepercayaan tersebut terdiri dari kategori pekerjaan rumah tangga, kategori perjalanan, kategori hamil dan masa bayi, kategori binatang, kategori tubuh manusia, dan kategori mengenai alam gaib. Fungsi ungkapan kepercayaan rakyat bagi calon *anak daro* terdiri dari fungsi melarang, mendidik, mengingatkan, menghibur.